

les traquer dans leur nouvelle retraite et de les expulser encore, parce qu'elles sont trois, et qu'elles ne doivent pas être trois ensemble, dût-il en résulter le plus grand bien pour la société. Tous les rassemblements pour n'importe quel motif sont, en effet, autorisés sur le territoire français, sauf la réunion de trois bonnes sœurs occupées à soigner des petits enfants malades . . . Pourquoi cette exception ? On ne saura jamais.

Et les matérialistes qui prétendent pourtant que la raison humaine peut tout expliquer ici-bas ! Voilà un mystère de plus, et qui n'est pas de l'ordre spirituel. Nous l'expliqueront-ils ?
(*Semaine religieuse* de Paris.)

Les ignorances de la Science

Le samedi 31 octobre, de 9 heures du matin à 6 heures du soir, les services télégraphiques sont devenus à peu près impossibles dans la plus grande partie de la France. L'on vit ensuite que le même phénomène s'était plus ou moins produit sur toute la surface de la terre. De tous côtés, on s'est demandé si cette impuissance des appareils ne révélait pas un trouble magnétique, annonce de cataclysmes. Interrogés, les savants ont répondu qu'ils ne peuvent donner aucune explication de ces perturbations, que nous nous servons de l'électricité sans savoir ce que c'est.

La Science est assurément digne de tous respects, pourvu qu'elle reste humble et confesse franchement ses multiples *ignorances*, par rapport aux choses mêmes qui nous *entourent*. Comment voudrait-elle alors se mêler des mystères de la religion, du *supernaturel* ? ce que prétendent trop souvent certains savants, trop matérialistes pour être dignes de ce nom. Ils ignorent ce qu'est le fluide électrique, et ils ne peuvent que constater les effets qui causent un si grand étonnement. Et l'éther suspendu au-dessus de nos têtes ? les *physiciens* savent-ils l'isoler ou déterminer exactement ses propriétés ? L'*astronome* s'appuie sur une hypothèse : la gravitation, qui reste inexpliquée. Le *chimiste* ne sait rigoureusement définir les molécules. Le *météorologiste*, que sait-il des lois qui gouvernent les phénomènes atmosphériques ? L'*anthropologiste* ne connaît ni